

Órgano de las Agrupaciones Socialistas Menorquinas y de la Federación Obrera de Menorca

INSTANTÁNEA POLÍTICA

TRAIDORES Y COCHINOS

Deploramos, de todas veras, vemos obligados a apelar a calificativos tan poco elegantes para intitular nuestras notas semanales. "Miserables y canallas" fué el título de nuestra "Instantánea" anterior. "Traidores y cochinos" encabeza la de esta semana. Nuestra no es la culpa. Somos expectadores de la política, al acecho del suceso más saliente de la semana. Nuestra tarea nos obliga a vivir asomados a la plaza pública y si hallamos a ésta convertida en una pocilga sería demasiado exigir a nuestras cuartillas fragancia de violetas o de jasmínes.

Desde el advenimiento de Lerroux las porquerías políticas se suceden unas a otras engarzadas como las cuentas de un rosario. "El Obrero" se ha ocupado ya de las desvergüenzas cometidas en nuestros Jurados Mixtos. Jaime García, con un tesón y celo dignos de los mayores encomios, está levantando el velo que cubría las irregularidades—seamos benévolos—que se están cometiendo en la Diputación. Algún éxito se ha apuntado ya nuestro incansable camarada. Y el aplauso merecido de la opinión pública.

En el continente el espectáculo es todavía más bochornoso. El proyectado negocio de las auto-estaciones, planeado desde la presidencia del Consejo, pone los pelos de punta. Ahora es el tema de todas las comedillas el escandaloso "affaire" del maíz y del arroz cuyas salpicaduras alcanzan a algunos de los beatíficos Diputados de la Ceda. Queda en puerta la interpelación del Diputado nacionalista Sr. Oreja sobre contratos de obras en el puerto de Melilla, interpelación que dará, seguramente, mucho juego. A la política austera y honrada del Gobierno republicano-socialista ha sucedido esta otra de inacabables porquerías.

"Cuando yo liquido conmigo, porque llevo dentro de mí el más severo tribunal, las responsabilidades de aquella gestión—todos cuyos actos invito a examinar aquí públicamente en todos sus detalles, trayendo los rótulos de la difamación de las carteleras electorales a estos escaños para afrontar las responsabilidades de mi yerro o de mi concupiscencia—y me miro intimamente, reconozco que, aunque modesto, desde aquella cartera presté servicios valiosos a mi país". Con cuanto orgullo y con cuanta emoción hemos deletreado el anterior párrafo del discurso de Prieto, ofreciendo a la crítica parlamentaria su gestión como Ministro de Hacienda!

Esa es nuestra norma de conducta. Exponer nuestros actos políticos al juicio público y levantar al aire nuestras manos limpias de toda mácula. Por eso quienes quieran discutir con nosotros sobre moralidad política necesitan ponerse de puntillas y levantar sus ojos muy alto.

Los radicales entregando la República a las derechas la han traicionado. Pero es más grave, todavía, haberla ensuciado. Con sobrada razón Prieto ha podido llamarles "traidores y cochinos" y Azaña, el pulcro Azaña, sentir náuseas ante la política lerrouxista, sin que los inculpados hayan exigido justificación de esas imputaciones. Por la cuenta que les tiene. A los lodazales no hay que removerlos porque huelen peor. Y en España, desde que gobiernan los radicales, los lodazales abundan y se huele a podrido como en Dinamarca.

A. J.

HACIA LA RECONQUISTA...

Según versión de la prensa de izquierda burguesa, los republicanos se aprestan a reconquistar la República. Si ello sucediera, el triunfo no se debería—no se hagan ilusiones los republicanos—al esfuerzo que ellos hayan puesto, al servicio de dicha reconquista, sino al empuje de las masas trabajadoras que cada día se manifiestan contra una situación que se les hace insostenible. La problemática llegada al Poder de cualquier grupo de republicanos auténticos no supone volver por los fueros del 14 de abril. Implica, sólo y exclusivamente, un repliegue táctico de la burguesía aterrada ante la obra excesivamente contrarrevolucionaria del actual Parlamento. Será, en suma, una retirada estratégica que les permita recomponer sus fuerzas para lanzarse

de nuevo con mayores bríos dispuestos al aplastamiento definitivo de las clases asalariadas.

En franca bancarrota los Estados capitalistas, tanto los que comportan una descarada forma dictatorial—Italia, Alemania, etc.—como los que esconden su autocrático capitalismo bajo la pudibundez democrática, unos y otros no pueden subsistir si no es a costa del sojuzgamiento de los humildes, manteniendo casi intangibles el predominio económico—y por tanto político—de las clases poseedoras en cuyas manos se va concentrando cada día con más intensidad las riquezas de la nación. Desde los procedimientos mussolinianos hasta los poderes extraordinarios de Roosevelt, todos ellos no persiguen otro objeto que defender el gran capital de tipo im-

perialista, sumiendo en mayor esclavitud al trabajador y proletariando a la media y pequeña burguesía como inevitable secuela del proceso de concentración.

Más cerca de nosotros, en Francia, las medidas del actual gobierno Doumergué persiguen idéntico fin. Por lo pronto rebaja en los sueldos de los funcionarios y en las pensiones de los excombatientes. Y más tarde el Estado, ejemplarizando con las rebajas de sueldos de sus trabajadores, auspiciará de buen grado la disminución de los salarios del proletariado industrial y agrícola. Como era de esperar la burguesía española ya cuenta con su taumatúrgico arbitrista. "Made in France", dispuesto a labrar la felicidad de todos los españoles: Calvo Sotelo. Con él, después del debate hidroterápico, coquetea el fenomenal financiero Cambó y el genarfilísimo de los latifundistas, señor Gil Robles. ¿Qué medidas originales aporta el señor Calvo Sotelo para la salvación de España? Las mismas que preconizan las burguesías de todos los países en esta dura etapa porque atravesamos. Nada hay nuevo bajo el sol: Poderes excepcionales al Gobierno, y reducción de sueldos, salarios y clases pasivas, disminuyendo el poder adquisitivo de un pueblo que en términos generales "disfruta" un nivel de vida inferior al de casi todos los países de Europa y de algunos de América y Oceanía.

Por de pronto el globo de ensayo está lanzado. Sino es en esta barqueta será en la que fleta. Si el país aún no está maduro para soportar los "poderes excepcionales", esa madurez pueden proporcionársela los republicanos de izquierda con cuyos procedimientos democráticos no se rompe el nudo gordiano del actual estado económico. Cuando los republicanos de izquierda hayan ensayado, infructuosamente, resolver por métodos pacíficos y suaves lo que no tiene más que una solución un poco bélica y un mucho dura, entonces volverá a florecer de nuevo el mesianismo calvosotelista y sus "poderes excepcionales"

¿Reconquista de la República? Que lo intenten los republicanos. Y como para muestra basta un botón, ahí va uno que vale por todo un muestrario. Un Ayuntamiento, el de Cádiz, con mayoría izquierdista, precidido por un republicano de izquierda, acaba de conceder 15.000 pts. para celebrar las fiestas del Corpus, sólo con el voto en contra de la minoría socialista. Es una batalla que han ganado en toda la línea las derechas; porque para colmo—¡toma reconquista!—se dice que este año la procesión hará un recorrido más extenso que el de otros años.

Para terminar, y aún a riesgo de extendernos más de la cuenta, no podemos hacer punto sin reproducir parte de un artículo—"Ante la confusión; El deber actual del Socialismo"—que publicó hace días "El Socialista".

"Pero a nosotros no nos interesa

la reconquista de la República de los republicanos. Nos interesa implantar la República de los socialistas. Ni Martínez Barrio, ni Sánchez Román, ni Maura, ni Casares Quiroga, ni Azaña, que son los hombres del porvenir próximo, los que heredarán los estragos de esta situación, tienen soluciones para los problemas de España."

"Pero es que ningún republicano se atreve a afrontar la enemiga del capitalismo con todas sus consecuencias ni a establecer una dictadura apoyada en la clase trabajadora y en la pequeña burguesía contra los banqueros y los terratenientes".

"Y todo lo que no sea eso es juego político: un Gobierno Martínez Barrio para dejar paso a un Gobierno Sánchez Román, y éste para dejar el camino libre a Azaña, y Azaña, si llega, para ceder el puesto a una dictadura de derechas que nos aplaste a todos".

"Solo hay una solución: la dictadura revolucionaria del partido socialista con el proletariado que se disponga a emanciparse".

"Enseñar a los trabajadores, a la clase media y a la pequeña burguesía que únicamente cuando el partido socialista esté en la cúspide del Estado y haya organizado su defensa desde el Poder y haya olvidado la gran propiedad desaparecerá el peligro de una dictadura fascista, es el deber de todos los militantes en este momento. Decir eso a las clases asalariadas y prepararse para cumplir el compromiso—que nadie ha derogado—contraído por nuestro partido ante el país es nuestra misión histórica en los meses que corren".

Aún a riesgo de ser más extenso de la cuenta, como decíamos antes, hemos querido subrayar nuestras palabras con las del órgano central del partido, que nadie podrá tachar de heterodoxo.

MODESTO LLANO

Temas municipales

Lo que pasó en la sesión de día 25 de nuestro Ayuntamiento:

Son las siete y media cuando el Sr. Pons Sitges da orden de que se lea el acta.

En estos momentos nos damos cuenta de que los concejales, además de ser asiduos asistentes a las sesiones son escrupulosamente puntuales, pues en esos momentos nuestro infatigable Municipio está representado por los Srs. Pons Sitges, Estrada, Bosch y Olives Sintes.

Al principio ya notamos que vamos a presenciar una sesión laboriosa. El Sr. Alcalde propone que se habilite a los serenos de un traje nuevo de verano. El Sr. Beltrán, que ha llegado en ese instante, encuentra que el precio que manifiesta el Sr. Alcalde es exorbitante, y sin estar esa proposición aprobada vuelve a proponer el mismo Sr. que el Ayuntamiento adquiera un automóvil con su correspondiente chófer para el servicio del Ayuntamiento. Una y otra proposición pasan al estudio de la comisión.

Creemos que la comisión tendrá el buen sentido de aprobar la adquisición de dicho auto para el Ayuntamiento, pues como se acerca el verano, si no tienen un buen auto para asistir a las

Hablan los republicanos de izquierda

La República española se va a pique. ¿Hacia la restauración borbónica, difícilísima? ¿Hacia el corporativismo fascista? ¿Hacia la Dictadura del proletariado? Esto es lo que nos parece sinceramente a los jóvenes socialistas. Pero, alto ahí; los republicanos de izquierda hablan: Reconquistar otra vez la República. ¿Creen los republicanos de izquierda que es muy fácil reconquistar la República en el trance en que se ha metido? Sabemos de antemano que los republicanos están en su puesto; pero lo que no creemos es que los republicanos quieran otra vez la colaboración de los socialistas para traer a la República del 14 de abril. Nosotros los jóvenes socialistas ya sabemos lo que es la República, y también lo sabe la inmensa mayoría de trabajadores, que en tres años de República no han tenido casi una ligera mejora. ¿Quieren restaurar la bien muerta coalición republicano socialista? ¿Quieren que aplaquemos nuestro impulso revolucionario? Vano empeño. Los socialistas nos hemos percatado de las inocentes palabras que a estos republicanos pequeños burgueses les parecen sagradas. Libertad, Igualdad, Fraternidad. ¡Palabras! Conceptos vacíos que si algo encierran no es nada prometedor para la clase trabajadora. Una vez más, lo decimos, tan enemigos nuestros son los republicanos de izquierda como la Ceda y lerrouxistas, porque en el momento decisivo de la revolución social estarán frente a nosotros. ¡Como dijo Lenin ningún pacto con la burguesía! Nuestro lema debe ser: Lucha encarnizada contra todos y contra todo hasta el triunfo definitivo del Socialismo.

MARIO BELTRÁN

(Retirado de la Página Juvenil).

reuniones, o para algún trabajo particular, pues de lo contrario no se encontrará a ningún concejal ni con un candil y así se evitará que nuestros pobres ediles tuvieran que andar demasiado pues algunos de ellos ya no pueden con su alma.

También a propuesta del mismo Sr. se acuerda dar una gratificación al arquitecto así como al cuerpo de «bomberos» que durante el incendio de la fábrica del Sr. Tomás demostraron su pericia.

Va aumentando el número de concejales, ahora es el Sr. Bagur Aloy quien se presenta a las filas.

Sobre un telegrama del Ayuntamiento de Alcudia, hay un pujilato entre el Sr. Alcalde y el Sr. Estrada, prevalece el criterio del Alcalde (como es natural) y se acuerda con el voto en contra de Estrada.

Pasan a la comisión varios asuntos.

Y para terminar, el Sr. Alcalde pone de manifiesto que ha hecho un sermón de los suyos al nuevo arquitecto.

Debemos manifestar que hubiéramos dado cualquier cosa para oír el sermón que hizo el Sr. Pons Sitges, pues creemos que debía tener una gran semejanza con los que durante la cuaresma hizo el padre Laburu.

No hay que olvidar

(Al margen de un manifiesto)

Queremos comentar tan sólo un aspecto del manifiesto —“Reconquistemos la República”—repartido días atrás por la Izquierda Republicana.

“No es hora ya de hablar—dice el manifiesto citado—de Santiago ni Cavite, ni de la Inquisición ni de Fernando VII, ni siquiera de Annual. Son todos ellos asuntos liquidados que únicamente nos interesan como episodios históricos”

¿Será preciso decir que no compartimos ese diletantismo historicista? Ni como socialistas ni como ciudadanos españoles. Como socialistas porque sabemos que la decadencia actual de España se inicia al empezar nuestro desastre colonial que origina una depresión económica de la que no sabemos enmendarnos, porque apenas cerrada la sangría de hombres y dinero se abre la de Marruecos en tanto las demás naciones europeas van modernizando su industria mientras quedamos en inferioridad nosotros, hasta ir siendo incluso desplazados de los mercados americanos.

Y como ciudadanos españoles, que creemos que la historia se desarrolla según una relación de causa a efecto, tampoco se nos oculta que en el olvido de Santiago y Cavite iba ya implícito el desastre de Annual cuya tragedia no sabemos si podrán juzgarla con la frialdad del historiador o que perdieron, hijos, hermanos o maridos en la trágica rota del 21. Y ¿quién nos dice que asignándole a Monte Arruit sólo una importancia de episodio histórico, no damos lugar con nuestra indiferencia a que la tragedia se vuelva a repetir en Ifni, por ejemplo?

Quizá—y sin quizá—es indiferentismo del pueblo español de que nos habla el señor Ruiz-Funés, tenga su origen ahí; en que se le ha educado también—¡tan mal! mejor dicho—en el olvido, en que “aquí nunca pasará nada”, que a fuerza de olvidarse de todo ha llegado a sufrir tal ataque de amnesia idiótica hasta sonreír indiferentemente ante las mayores tragedias nacionales.

No; no es posible olvidar. Que un Bérenger llene de esqueletos las tierras marroquíes, o que un Martínez Anido se dedique al macabro deporte de cazar hombres en las calles de las ciudades de España, o que en Zaragoza se les haga pasar a los trabajadores por el “tubo de la risa” puede constituir un episodio histórico. Pero a condición de que mañana el pueblo dé lugar a otro episodio histórico sancionando justificadamente a quien siembra de cadáveres los montes africanos, a los que asesinaron a los trabajadores con la villana “ley de fugas” o a los “ingeniosos” inventores del zaragozano “tubo de la risa”

¡No hay que olvidar!



Un accidente “sin consecuencias”

Así, con una inconsciencia que no queremos adjetivar, califica “La Voz de Menorca” el desprendimiento de tierra que sepultó, en la tarde del miércoles, a dos trabajadores en las obras del alcantarillado que se realizan para el hotel del señor Inspector del trabajo.

Con anteponerle un pomposo don a los obreros lesionados salva el diario radical la responsabilidad en la que por negligencia quedan incurso tanto el contrastista de las obras como el arquitecto municipal a cuya inspección debe estar sujeta. Y ya puede salirnos el alcalde con lo de los sermones que le endilga al antedicho arquitecto.

A cualquiera que conozca la característica movediza del terreno en donde se realizan las obras, no se le puede ocultar que el accidente sobrevino por la pésima, por no decir nula, entibación de las paredes de la zanja. Ahora después de ocurrida la desgracia todas las lamentaciones no pueden evitarla, porque en estos casos la previsión surte mejores efectos que todos los lloriqueos cocodrilescos.

Desde luego, suponemos que el asunto quedará sepultado bajo la impunidad tan característica de la política, vamos al decir, radical. No nos engañemos; entre lobos de una misma camada los mordiscos quedan reducidos a simples lametones.

El accidente “sin consecuencia”, aunque los médicos califican las lesiones de pronóstico reservado y a los accidentados se les aplicó inyecciones antitetánicas, es todo un símbolo. En unas obras que se realizan para el Inspector del trabajo, por falta de inspección se lesionan dos trabajadores. Es el clásico cuchillo de palo en casa del herrero.

En otro orden de cosas, es digno de notar que los dos lesionados son vecinos de San Luis, quizá porque de ese modo se ha conseguido mano de obra más barata. Y corroborando nuestro aserto podemos citar el caso de un obrero mahonés que solicitó trabajo en dicha obra y se le dijo que lo obtendría a condición

de aportar el azadón y una espuerta para el acarreo de tierra.

Ni nos escandalizamos ni protestamos. Sabemos que nuestra alarma y nuestra protesta rebotaría sobre las autoridades locales como bola de marfil sobre una tapia de mármol...

Agrupación Socialista de Mahón

SOLIDARIDAD CON LOS OBREROS METALURGICOS DE MADRID

Por acuerdo de la última asamblea de la Agrupación Socialista se halla en poder del camarada Antonio Gomila una lista de una suscripción voluntaria en favor de los obreros metalúrgicos de Madrid que en lucha titánica contra la clase patronal vienen sosteniéndose en huelga desde hace ochenta días.

Deber de todos los trabajadores es ayudar con sus donativos a engrosar esta suscripción que responde a un alto espíritu de solidaridad.

Primera relación de compañeros que han contribuido con donativos.

	Ptas.
Francisco Mercadal	1'00
José Plazuelo	3'00
Juan Irlés	1'00
Miguel Carreras	0'50
José Camps	1'00
Francisco Carreras	1'00
Lucas Pons Castell	1'00
José Murillo	1'00
Bartolomé Femenias	1'00
Julio Uhler	1'00
Diego Pons Allés	0'50
Antonio Gomila	0'50
Pedro Sintés	0'50
Agustín Beltrán	2'00
Alberto Carreras	2'00
Antonio Mercadal	0'50
Juan Monjo	0'50
Vicente Ametller	1'00
Mario Beltrán	0'50
Rogelio Timoner	1'00
José Mercadal	1'00
Victor Rotger	2'00
Diego Garay	0'50
Juana Gomila	1'00
Juan Arbona	1'00
Suma y sigue	26'00

En un pueblo que no hay alcalde...

“Consumatum est” vulgo, hecho está; que ya no tiene remedio la cosa.

Así ha sucedido y así tenía que suceder en un pueblo forzosamente en un pueblo donde la castradura en forma tal, desde el alcalde hasta el más humilde ciudadano.

Con que, revolucionarios en Ciudadela eh... ja... ja...

Si, lectores míos, sí. En Ciudadela, apesar de haberse descoronado al obispo, apesar de habersé hecho arder un chalet y apesar de recibir el pueblo trabajador, la mofa cotidiana por parte de los zánganos que viven a su costa, no existe ese espíritu revolucionario de que tanto se cacarea.

Y quién se atreva a poner en duda tal cosa, no tenía más que darse un paseito por esas calles de nuestra ciudad, el próximo pasado domingo, con motivo de celebrarse una procesión, con la debida autorización de la autoridad republicana, aunque esa autorización fuere otorgada a despecho de la Constitución y de la conciencia ciudadana.

¡Procesiones en nombre de Dios! ¡Quién puede con ellas!, ¿verdad señor alcalde?

En los tiempos que corremos, todo indecisión y todo confusionismo, sería de tontos no arrimarse al sol que más calienta ¿Verdad señor alcalde?

¡¡Con la propensión en que vivimos de volver a aquellos arcádicos y felices tiempos!!

Y hace bien, qué caray; cualquiera se expone a una excomuniación o a una pérdida de clientela... ¿verdad señor doctor? Hay que saber nadar y guardar la ropa. Y además; al pueblo hay que darle alguna diversión; hay que distraerlo aunque sea con procesiones.

Y con ciudadanos tan pacíficos es muy fácil contentarlos.

¿Qué le importa al feliz ciudadano la carestía de las subsistencias, la falta de trabajo, si en la procesión del próximo domingo en compañía de su esposa y de sus hijos, darán escolta al tálamo que todo lo cubre?

¿No es verdad señor alcalde, que a un pueblo de esa naturaleza es muy fácil gobernarlo?

Siga, siga por ese camino, señor alcalde y cuando aquel grupito tan aficionado a entonar “La Internacional” pretenda cruzarle el camino no tiene que hacer más que hechar mano de su fuerza armada—que no es poca—y si no fuere suficiente con un telónazo ya será bastante para que recibamos la agradable visita de sus íntimos amigos: los del 7 de mayo de 1933.

Y para terminar, quiero serle útil en algo aunque sea el de ejercer el denigrante oficio de soplón.

Oiga; se dice por ahí, y se dice en alta voz, que las notas del Himno de los obreros va a ser suplido por aquella antigua copla que dice:

En un pueblo que no hay alcalde que no hay justicia ..

que no hay... (la censura no permite

nombrarlo)

GLIEP Y DACHA

Ciudadela en el día de la Señora

No hay tales carneros

Con frecuencia la prensa local nos sorprende con las visitas que por representaciones de diversa índole acuden a la Delegación del Gobierno. Pues bien no hay tales visitas. En el noventa por ciento de los casos, las representaciones obreras acuden a la citada Delegación a instancia de ella.

No es que nos moleste ni nos deje de molestar la cuestión del visiteo. Es solamente colocar los puntos sobre las íes, porque no tenemos por qué bailarle el aguanieve al señor Delegado como le ocurre al portavoz de los accidentados “sin consecuencia”. Sin consecuencia para todas las autoridades radicales que empiezan por no asistir al Ayuntamiento ni inspeccionar debidamente los trabajos municipales. Sin consecuencia porque ni el Delegado ni el propio Gobernador quieren enterarse de lo que ocurre en este pobre feudo del lerrouxismo decadente.

Juventud Socialista de Mahón

CONVOCATORIA

El próximo miércoles día 6 y a las 9 y media de la noche, se reunirá esta Juventud en Asamblea general extraordinaria al objeto de discutir el siguiente orden del día:

1.º Lectura del acta anterior; 2.º Movimiento de afiliados; 3.º Lectura de la correspondencia; 4.º Gestión del Comité; 5.º Elección de director de la página Juvenil; 6.º Elección del Comité; 7.º Propositiones varias.

El Secretario general, Juan López Morillo—El Presidente, Juan Arbona Magno.

Zapateros y Similares

Esta Sociedad convoca junta general ordinaria para el jueves día 7 a las 9 y media de la noche en el local de la F. O. M. para tratar el siguiente orden del día.

1.º Lectura del acta anterior.
2.º Movimiento de afiliados.
3.º Correspondencia.
4.º Cuentas.
5.º Vacaciones.
6.º Propositiones varias.

El Presidente, Juan Arbona—El Secretario, Juan Mercadal.

Sociedad de Obreros Albañiles y Similares “La Unión”

Esta sociedad ha satisfecho en concepto de subsidios al compañero José Bagur, 18 días de subsidio a razón de 2'50 Ptas. por día que suman 45'00 ptas siendo dado de alta.

El Depositario, Magin Pons.

Como verán nuestros lectores en este número aparece una ventana por la que asoma la oreja radical del señor Delegado del Gobierno.

Son cosas de la euforia. En estos tiempos calurosos una ventana es una buena medida.

Dicho entre nosotros, ésta no nos gusta, pero suponemos que gustará mucho a los de la CEDA y esto es lo que interesa a las autoridades lerrouxistas.

Imprenta Balear.-Prieto y Caules, 9.-Mahón

El Ayuntamiento de esta ciudad, que se caracteriza por su letargo tortuguesco, jacaba de despertar! acordando adquirir un auto.
¡Ave, Alejandro! Los eufóricos, que van a pasearse, te saludan.

CONSIDERACIONES

Sobre política y sindicalismo

La cuestión política y la sindical son como los railes de un ferrocarril que van paralelos uno a otro. Una cuestión no puede separarse de otra, si no quiere cometerse un grave error. Mas hoy día en que la lucha de clases ha entrado en su período más álgido y por espíritu de conservación y por conciencia de clase el obrero tiene que ser fundamentalmente político, sin olvidar claro está, sus deberes sindicales. No se puede ser buen socialista sin ser las dos cosas: político y sindical.

El grave error que padecen los anarquistas es el no ser políticos, no querer saber nada de la política, centrandolo toda su atención en el sindicato. Ahora que eso es en la teoría, porque, en la práctica, ya hemos visto como se ocupan y hasta practican la política. Administrar un sindicato es una forma política. Protestar de un acto arbitrario de un gobierno o una autoridad, es hacer política; y todo eso lo hacen los anarquistas. La Confederación ha declarado huelgas juntamente con la Unión General de Trabajadores, que en el fondo eran políticas.

Y es que el que no es político o no se preocupa de la política, no es un buen ciudadano ni un buen obrero. Porque es lo mismo que si un cabeza de familia no quisiera saber como se administra su casa. El ocuparse de la marcha de la nación, demuestra en el ciudadano poseer una sensibilidad que le obliga a interesarse por el progreso de su país.

En el orden sindical, ya sabemos los perjuicios que ha ocasionado a las clases trabajadoras el principio anarquista de ser apolíticos y por consecuencia, practicar la acción directa, hoy materialmente fracasada en todas partes, por ineficaz y perjudicial para los obreros.

Carlos Marx, el único guía que ha sabido llevar a los trabajadores al triunfo y logro de multitud de beneficios, recomendaba eficazmente a éstos que fueran políticos, poniendo en el programa máximo como primer punto: "La conquista del Poder político por la clase trabajadora". Porque Marx, con su cerebro clarividente, veía que sin el poder político en sus manos, la clase obrera no podría implantar el régimen socialista. Sin destruir los fundamentos del régimen capitalista y convertir la economía burguesa en economía socialista, la clase trabajadora no saldrá de su condición de explotada.

Y no hay que darle vueltas; diciendo lo contrario, es ir directamente contra la misma clase obrera y actuar de contrarrevolucionarios los que sostengan el principio anarquista. Hay que actuar en política; por eso en España nuestro Maestro Pablo Iglesias fundó el Partido Socialista Obrero Español y más tarde la Unión General de Trabajadores, organismos que siempre van de común acuerdo en las luchas para el mejoramiento del obrero. El Partido Socialista es el instrumento político de la clase obrera organizada en la Unión General. Por eso la táctica de este organismo es acertada y ha reportado muchos beneficios a los explotados. La misma legislación social de la República se debe al Partido y a la Unión, que lo venían pidiendo continuamente cada 1.º de Mayo y cuantas ocasiones se presentaban.

Menos mal que elementos de valía de la Confederación, como Pestaña y otros, han comprendido que la acción política es necesaria para la clase obrera y han fundado el Partido Sindicalista que es, además de sindical, político, al igual que nuestro Partido. Con ello nos dan la razón a los que seguimos las doctrinas de Marx, después de habernos combatido con saña por ser políticos.

No olvidemos con todo, nuestros deberes sindicales. Porque la cuestión sindical es muy importante, y nos interesa sobremedida poseer el control en las sociedades de resistencia. Un Partido sin sociedades obreras que puedan apoyarle, es lo mismo que un árbol sin hojas y la fuerza de ese Partido sería nula. A la vez que nos ocupamos de la política, cumplamos nuestros deberes sindicales y así como vulgarmente se dice, *mataremos dos pajaros de un tiro.*

RAMÓN GARCÍA GALÁN

Palma, mayo 1934.

AMOR, NO: ¡ODIO!

Cuando en los momentos de meditación, procuro concentrar mis ideas y coordinarlas conforme mi escaso caletre me da a entender, formúlome mentalmente una pregunta, que a fuerza de preocuparme, ha llegado a convertirse en obsesión.

¿Es lícito y es humano en la actual sociedad en que vivimos, esforzarnos en predicar a nuestros semejantes, ese sentimiento generoso que han dado en llamar amor?

Si uno al contemplar ese revoltijo humano que pomposamente se denomina sociedad, pudiese por unos instantes desligarse de sí mismo y desposeerse de ese sentimiento innato en nosotros llamado egoísmo, probablemente se hallaría en condiciones de poder juzgar desde un plano perfectamente objetivo, la oportunidad en el medio actual, de ese sentimiento tan cantado por los poetas.

Podría uno percatarse de si verdaderamente vale la pena de que en este misero mundo, pierdan el tiempo ensalzándolo, tantos como a ello se dedican, o si por el contrario con ello no hacen sino usurpar la prioridad a otro sentimiento no menos humano y de no menor grandeza que la de aquél: el Odio; y entonces de ahí sacaríamos en consecuencia, cual de los dos sentimientos es más digno de gozar esa prioridad.

Como por ahora (por lo menos en lo que a mí respecta), no es posible autolibertarme de mí mismo ya que forzosamente he de moverme dentro del limitado radio de acción que la Naturaleza ha tenido a bien concederme, y por ende debo pensar encuadrado en el ambiente que la actual sociedad ha creado en derredor nuestro, no tengo más remedio que discutir la oportunidad de esos dos sentimientos tan opuestos, de un modo perfectamente subjetivo, ya que calificarlo de otra manera sería faltar a la verdad, pues así debe ser, porque lo que se trata va ligado precisamente a uno mismo, y hay que actuar como parte componente o interesada; de acuerdo con mi modo de pensar y mi manera de ver las cosas, saco la siguiente conclusión:

Que no es posible permitir que un sentimiento tan elevado como debe ser el amor, al ser llevado a la práctica, descienda de tal modo, que resulte un cúmulo de vaciedades e hipocresías, para lo cual es preciso ante todo hacer desaparecer de la vida social todo lo que pueda ser susceptible de engendrar un sentimiento de aversión, entre determinados individuos o colectividades.

¿Qué clase de amor puede sentir hacia sus opresores, el que toda su vida ha de pasarla esclavizada, en beneficio de esa clase que no tiene otro sentido de la vida, que gozar de todo lo supérfluo, mientras para él solo queda la amargura de su perpetua irredención?

¿Es amor lo que nos predicán tantos y tantos sacerdotes sean de la religión que sean, apelando como recurso final a esa mal llamada resignación cristiana, si solo ha de servirle al paria para convertirle en dúctil borrego, quitándole la fiereza que pudiera un día despertar con la impetuosa acometividad de las aguas, cuya presión logra al fin arramblar con el dique que las sujeta y barrer con la inundación poderosa de sus afares mal comprendidos y también

puestos en dique por los sermones, a esa caterva rufianesca, de los que parece que han venido al mundo exclusivamente para gozar y mofarse despiadadamente de los que sufren?

De ese amor condicionado yo abomino; el simple hecho de aplicarle ese nombre que debiera ser sinónimo de la exclavitud más santa y pura, es sarcasmo cruel que azota todas las fibras, es latigazo que se lanza al rostro, con el nombre de caricia.

Predicar amor en los tiempos que atraviesa la humanidad, es atrasar la llegada de la sociedad en que pueda ser una realidad ese sentimiento generoso, que ninguno sentimos; es querer disfrazar con tan bello nombre el peor azote, la peor lacra, que fustiga a cuantos en la actualidad tenemos la desdicha de formar parte de esta sociedad envilecida, el egoísmo.

En cambio el odio encaja perfectamente en el actual modo de vivir. Por ello creo que debe anteponerse el odio al amor, una vez inoculado ese odio en todos los cerebros, (no en los corazones que hay que conservar para cuando llegue la hora del amor), cuando haya tomado y afirmado sus posiciones en el pensamiento humano, entonces podremos construir el templo para rendir culto al amor.

Prediquemos odio, los que queremos llegar al nivel que nos corresponde por nuestra condición de seres humanos, odio contra todo lo existente, contra todo lo que nos sojuzga y oprime, y cuando el virus del odio, haya penetrado en lo más recóndito de nosotros, cuando sea ya consustancial con nuestra existencia, entonces empezaremos a estar en condiciones de comprender lo que es el verdadero amor, entonces dominará en nosotros el sentimiento moral porque analizaremos, mientras que a la hora presente, lo que impera en nosotros es el sentido material.

Cuando sepamos positivamente que no se acuesta una criatura humana sin comer y más si es un niño, entonces podremos contar a los habitantes por almas—, como dice Benavente—, no ahora que hasta parece que el alma es patrimonio exclusivo de los poderosos (no en balde nos llaman desalmados) y a los desgraciados ni hasta el consuelo de permitirles tener alma les queda, porque alma no tienen los animales, y como a tales se les trata.

Cuando el odio sea tan intenso, que hasta incluso llegue uno a odiarse a sí mismo por su negligencia en consentir lo actual, es cuando nos hallaremos en disposición de despreciar en primer lugar nuestra vida, pudiendo entonces dar el paso definitivo, hacia ese amor tan inspirado y no menos escarnecido, sustituyendo esta sociedad de oprimidos y opresores, por otra donde sea posible predicar el amor sin miras a sostener privilegios que lo desnaturalizan por impropio.

Plaza al odio, para dar paso al amor.

J. GABALDON

"El Socialista"

DIARIO DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO
¡LEEDLO Y PROPAGADLO!

La influencia eufórica

¡Hasta en el fondo del mar!

Andando el tiempo no dudamos de que las delicias eufóricas extiendan su radio de acción hasta la estratosfera.

Ahora mismo por el ministerio de Marina ha sido designada una personalidad catalana, que perteneció a los Jóvenes bárbaros, jefe técnico especializado de la pesca del mejillón.

Y eso que estamos de veda. Cuando ésta cese no dudamos de que se designará a otro antiguo joven bárbaro para que se dedique al cultivo de los percebes.

Gil Robles, domador de diputados

La tarde que se aplicó la «gillotina» para derogar la Ley de Términos municipales fué de gran ajetreo para el señor Gil Robles. El joven batallador tuvo ocasión de poner de manifiesto sus dotes de organizador y de mando. Durante el transcurso de todas las votaciones que se efectuaron en la Cámara, el señor Gil Robles, con su característico paso menudo, contoneante y apresurado se dedicó a reclutar diputados suyos y del Gobierno registrando todos los pasillos y rincones del congreso para que aquéllos entrasen al salón a cumplir con su deber.

La orden que daba a los sumisos diputados era como corresponde a su gran figura, breve, tajante:

—¡A votar!

Estas actividades del jefe cedita fueron jocosamente comentadas. Entre los requeridos con mandato imperativo figuraban los diputados lerrouxistas señores Rey Mora y Canet. Un radical demócrata se dirigió a los dos ex correligionarios suyos y les dijo:

—¡Parece mentira! Habéis descendido ya hasta el extremo de que seáis mandados por el señor Gil Robles.

Casas Viejas

Casas Viejas, sí; Casas Viejas. No vamos a ocuparnos del capitán Rojas condenado ya. Queremos traer a cuenta las palabras del propio defensor del citado capitán.

«Los ministros socialistas no sabían nada. Se les ocultó por miedo a que dimitieran»

Estamos seguros que de haber conocido nuestros compañeros lo sucedido les hubiera faltado tiempo para planear el asunto en toda su crudeza.

«La Voz de Menorca» y los republicanos históricos que tanto trajeron y llevaron la tragedia de la aldea gaditana, callarán ahora cínicamente después de haber cubierto con sus votos la escandalosa impunidad de Martínez Anido y Barreras.

Ya está liquidada Casas Viejas, pero «gracias» a la irresponsabilidad lerrouxista aún piden justicia los obreros asesinados por los dos verdugos primorriveristas a los cuales le ha tendido sus amorosos brazos el antiguo emperador del Paralelo. Los republicanos históricos no sólo han engañado a los obreros españoles, sino que han escarnecido la memoria de los que cayeron en las calles de Barcelona bajo el plomo de los sicarios de Arlegui y demás asesinos galoneados.

De todos modos no es para extrañarse cuando don Alejandro dijo que «no le temblaría el pulso para firmar una sentencia de muerte». Necesita, por lo visto, buenos verdugos y amnistió al siniestro Anido y al refinado Barreras.

Que no lo olviden los trabajadores.

Los republicanos puros

Ya han derogado las Cortes monárquicas la ley de Términos municipales. Ya están satisfechos los caciques de toda laya, y ya pueden condenar al hambre a los campesinos españoles y explotar mejor a los portugueses.

Se comprende que en esta «humanitaria» labor hayan puesto toda la carne en el asador agrarios, populistas, radicales y demás tiburones terratenientistas. Pero conviene que sepan los trabajadores, y en particular los campesinos, que también votaron la derogación de esa ley los republicanos puros del señor Martínez Barrio. Es decir, que con toda su «consistencia» también esos republicanos no vacilan en tratar a puntapiés a los campesinos.

¡POBRES CANARIOS!

Por noticias llegadas de Palma, sabemos que el señor Juliá sigue deshojando la clásica margarita—Lerroux, Martínez Barrio, Lerroux...—sin llegar a decidirse por ninguno de los dos bandos radicales. Le conviene más continuar columpiándose en la cuerda floja por lo que pueda tronar. Y a este tenor incluso se permite sentar plaza de conferenciante, en el Ateneo, abogando por el consabido «borrón y cuenta nueva» para resucitar el tonto espíritu del 14 de abril, llamando a la cordialidad hasta a los socialistas!

Qué efecto producen en el señor Manent, asistente a las conferencias, las peroratas patrióticas de su correligionario señor Juliá, fácil es suponerlo. Sobre todo después que el diario del Gobernador de Baleares emplea su léxico más escogido para denostar insidiosamente, a cada paso, a los socialistas como Prieto que, aunque para «La Voz de Menorca» tiene la cara de mármol, supo reaccionar ante Calvo Sotelo con infinita mayor gallardía que el formidable hacendista que fué de notario a Rusia.

Claro es que en medio de estas amarguras si el señor Manent no se consuela con el éxito de meter en cintura al desértico Ayuntamiento de Mahón, es objeto de la apoteósica adhesión del clericalismo con motivo de la posesión del Santo Cristo de los alfareros, que terminó como el Rosario de la aurora. Y en brabeza de labores tan meritorias ya se señala al señor Manent para ocupar un gobierno civil en el archipiélago canario. Sólo le recomendamos una cosa: que para quedar allí bien, no con los trabajadores amenazados por un tribunal militar con motivo de los sucesos de Hermigua, sino con los súbditos de Gil Robles y los amigos de Guerra del Río, averigüe qué santa es la patrona de los plátanos.

No nos interesa la reconquista de la República de los republicanos. Nos interesa implantar la República del proletariado.

JUSTICIA SOCIAL

La audacia y el arrojo juvenil hay que ponerlos al servicio de la Revolución. Manos a la obra, urge hacerlos

Página de la Juventud Socialista Obrera de Mahón

NUESTROS TEMAS

"Explicad. Explicad pacientemente", decía Lenin a sus camaradas, allá por 1917, vispera de la revolución que tenía que sepultar al odioso Imperio Zarista, convencido de que la mayor parte del triunfo dependía de la movilización del pueblo obrero.

Y es que las revoluciones cuando tienden a cumplir fines elevados, cual es el de transformar la organización social, requieren el ir precedidas por un período de agitación permanente que fortalezca los ánimos y crea entusiasmos para la lucha. Por eso, como en aquellos tiempos, el período preinsurreccional de ahora, pone en el orden del día el deber, que no debemos dejar de cumplir los jóvenes, de conquistar voluntades y empezar la obra de agitación que despierta las rebeliones del pueblo humillado.

He aquí, pues, un nuevo problema a resolver, por los que quieren ser vanguardia de la gran lucha. Porque no podemos, sin temor a fracasar, limitarnos a preocuparnos de la preparación material, que si bien es necesidad ineludible, lo otro es alma del movimiento.

Hay, por lo tanto, una gran labor a desarrollar, en la fábrica, en el

taller, en los cuarteles y de una manera especial en el campo: la de hacer interesar a todos en la gran obra de redención.

En donde haya un joven, debe haber un fomentador de la insurrección, un entusiasta agitador, un espíritu de rebeldía. Nadie ni nada debe arredrarle en su trabajo. Solo así cumplirá la misión que le corresponde y será digno de llamarse revolucionario.

Quien niegue esta evidencia, desconoce las más elementales obligaciones y su ingenuidad le coloca frente a las necesidades de la acción revolucionaria, que exigen la cooperación de toda una clase a la gigantesca obra de transformación.

La revolución socialista no puede ser el levantamiento de un determinado número de hombres, ni tan siquiera la rebelión de un grupo, aunque numeroso, sino la espontánea movilización de todo un pueblo, sometido a esclavitud durante siglos.

Recordamos entonces, la necesidad de que el joven, como principal elemento de esta lucha, se consagre exclusivamente al servicio de los fines que anunciamos.

JUAN LOPEZ

Para los propagadores de la democracia

Van transcurriendo día tras día y vemos con indignación, o mejor dicho veo yo, los sermones democráticos que nos están endilgando, hasta el punto de poner en serios trances a compañeros nuestros que se hace necesario la visita del médico para diagnosticar contra la enfermedad "Democracia crónica".

Perdonen mis camaradas que se hallen afectados por tan seria enfermedad, el que yo no tome en consideración sus respetuosas manifestaciones, pero que me permitan al menos que con mi corta experiencia les haga una salvedad.

Socialistas nos decimos todos los que militamos en las filas del Partido Socialista y de las Juventudes, pero no es eso lo principal, el nombre no hace al hombre, y es necesario, irremisiblemente necesario, que en estos momentos tan apremiantes todos los que nos digamos Socialistas, sepamos serlo. Es imprescindible (no confundamos el socialismo utópico con el socialismo científico) que todos los que sentimos hondamente y con ansiedad el

triunfo de la causa Socialista, nos despojemos de ese lastre democrático.

Nosotros los jóvenes somos los que tenemos el deber imperioso de actuar contra la democracia ya que ésta es una forma por demás usada y que no ha dado, salvo excepciones de poca monta, resultados positivos.

Sepamos atenernos a los hechos y veremos como los hechos nos descartan por completo todo formulismo democrático.

"Una casta no abdica". Pues si no abdica se hace necesario el hacerla abdicar y más cuando las circunstancias indiquen que tiene toda su trayectoria histórica recorrida.

En los momentos actuales y teniendo pruebas palpables que evidencian la incapacidad capitalista para regentar la sociedad actual, se nos hace del todo imposible el creer y el pensar democráticamente.

La única solución para resolver el estado actual de cosas, es que el Poder pase a manos de la clase obrera. ¿Cómo? Desde luego que yo

descarto por completo que la clase privilegiada no incurrirá en la ingenuidad de deshacerse o de entregar sin resistencia el dominio que posee actualmente.

Por lo tanto la única solución posible es adueñarse del Poder, de la forma que sea pero adueñarse, y una vez dueños del Poder no nos tocará otro remedio que dejar la democracia a un lado y actuar severamente, porque de no ser así no valdría la pena realizar ningún esfuerzo ya que la clase capitalista no cesaría hasta volverlo a recuperar.

No nos toca otro remedio más que el pensar que vamos en busca de una dictadura.—El que nos quiera seguir que nos siga.—De una dictadura que solo permitirá satisfacer sus necesidades a los que trabajen. La Dictadura del Proletariado.

AGOSTO

Para "La Voz de Menorca"

Nuestro ilustre colega filofascista "La Voz de Menorca" publica un artículo titulado "Bofetada y huelga" y firmado con el pseudónimo de "Dick" en el que se vé que dicho señor ha puesto toda su saña en copiarlo de algún diario difamador monárquico.

Sepa el señor "Dick" que si el hecho comentado es cierto que haya ocurrido (que con todos mis respetos a dicho señor, lo dudo), demuestra bien a las claras el estado de ánimo de la clase obrera que no hace más que buscar uno que otro motivo para soliviantarse contra la esclavitud a que lo tienen sometido.

Si los Gobiernos presididos por Lerroux y Samper, respectivamente se hubieran preocupado, se preocuparan un poco del estado angustioso porque atraviesa el trabajador en general seguramente las cosas no serían llevadas al terreno que hoy se plantean que es el único campo de acción que el proletariado no se ha dejado arrebatar.

Y sepa con entera franqueza señor "Dick" que si usted comenta "ipso facto" lo de huelga revolucionaria por la caída de un diente, podría ser muy fácil que un comentario periodístico diera lugar "ipso facto" a un ojo a la funerala.

Hasta su próxima señor "DICK"

ORIENTE

CARNET DEL MILITANTE

La conferencia del sábado

La sala de actos de la F. O. M., que es en donde se celebró la citada conferencia se vió bastante concurrida y adornada con la mayoría de muchachas camaradas afiliadas a la Juventud Socialista.

Empezó el acto a las nueve cuarenticinco de la noche, presidiendo el compañero Juan Arbona. Dicho camarada hace la presentación indicando a los camaradas reunidos que con la conferencia de esta noche queda inaugurado el Ciclo de las mismas que se darán todos los sábados a las nueve y media de la noche.

Se levanta el compañero Antonio Gomila de la A. S. de Mahón y empieza diciendo que la misión de las Juventudes Socialistas dentro de los Sindicatos Obreros es irremisiblemente necesaria ya que cualquier Socialista que descuide u olvide su labor en las secciones sindicales no será más que un socialista a medias ya que le faltará siempre el conocimiento íntegro de los problemas sindicales. Ataca a los jóvenes socialistas ya que por descuido o por falta de intereses no responden del control necesario de las organizaciones obreras. La labor en los sindicatos tiene que ser activa, tenaz y no descuidada en ningún momento con la necesidad de la actuación directa o indirecta de los demás obreros afiliados.

Termina diciendo que uno de los

principales trabajos que tienen que realizar las Juventudes Socialistas es el de tener una distribución metódica dentro de los sindicatos para responder con eficacia y acierto en los momentos futuros.

Una salva de aplausos que le tributan los asistentes refleja bien a las claras la impresión que causaron sus razonadas palabras.

Se dió la Conferencia por terminada a las once y media de la noche.

Hoy disertará el compañero José Plazuelo con el tema "Misión de las J. S. en los actuales momentos". Por lo que pudimos apreciar en la conferencia pasada la de hoy promete ser un gran éxito tanto por la inteligencia del conferenciante como por su posición clara de los actuales momentos.

El sábado día dos de junio conferenciará el compañero Víctor Rotger de la Agrupación Socialista de Mahón.

DE LO CONTENIDO EN ESTA PÁGINA SE HACE RESPONSABLE LA JUVENTUD SOCIALISTA OBRERA DE MAHÓN

Izquierdas y derechas burguesas todas se llaman a una cuando se trata de la defensa de los intereses comunes.